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VERBALE DEL COMITATO ESECUTIVO DEL CCR MED 
9 novembre - Golden Tulip Vivaldi Hotel, St. Julians, Malta 

 
 

Il giorno 9 del mese di Novembre 2015 alle ore  14:30, presso il Golden Tulip Vivaldi Hotel di St. Julians, 
Malta, si è tenuta la riunione del Comitato Esecutivo per discutere e deliberare sul seguente 
 

ordine del giorno 
1. Adozione del verbale del Comitato Esecutivo di Roma (11 marzo 2015). 

2. Presentazione bilancio e rapporto di attività finale 2015-Informazione. 

3. Presentazione bilancio previsionale e programma di lavoro 2016 – Approvazione. 

4. Modalità e procedure d’informazione e interlocuzione del MEDAC ai vari livelli istituzionali. 

5. Lista aggiornata dei membri del MEDAC, stato delle quote associative 2015. Deliberazione sulle 

richieste di adesione ricevute da nuove associazioni (Federación Provincial de Cofradías de 

Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) ed eventuale 

esclusione dei soci insolventi (PASEGES). 

6. Varie ed eventuali 

 
Nel luogo e all’ora indicata risultano presenti i seguenti Signori:  

Caroline Mangalo, Oscar Sagué Pla, Paolo Pelusi, Erika Monnati, Rosa Caggiano, Giampaolo Buonfiglio,   

Susana Sainz-Trapaga, Giovanni Basciano, Federica Barbera, Joan Parera, Cristina Perello Manes, Gian 

Ludovico Ceccaroni, Jose Manuel Gonzalez Gil de Bernabé, Angela Seira Sanmartín, Ilaria Vielmini, Gennaro 

Scognamiglio, Antonio Pucillo, Lucienne Cassar, Paul Piscopo, Joseph Demicoli, Mario Vizcarro Gianni, 

Encarnación Benito Revuelta. 

Le presenze dei partecipanti risultano anche dai fogli sottoscritti da tutti i partecipanti. I fogli presenze 

saranno conservati agli atti. 

Assume la presidenza della seduta il Sig. Giampaolo Buonfiglio. Funge da segretario la Signora Rosa 

Caggiano. 

Il Presidente Buonfiglio apre i lavori e porge il benvenuto ai partecipanti e prima di passare all’approvazione 

dell’o.d.g. passa la parola al rappresentante della DG MARE Fabrizio Donatella che informa i presenti sul 

seminario che la DG MARE sta organizzando, in collaborazione con il MEDAC sullo status degli stock nel 

Mediterraneo dove gli scienziati si potranno confrontare con le Amministrazioni nazionali e con gli 

stakeholder per verificare ed approfondire lo stato in cui versano gli stock ittici. Il seminario in questione 



 

 

quasi sicuramente si organizzerà nel corso della prima metà di febbraio. Donatella comunica che dopo 

questo seminario la DG MARE avrebbe l’intenzione di organizzare un secondo seminario con i Paesi Terzi 

del Mediterraneo.  Il Presidente ringrazia Donatella per aver aggiornato i presenti sul seminario e ricorda 

che la proposta di organizzare un seminario o una conferenza è partita da una reazione del MEDAC durante 

il seminario sullo stato delle risorse organizzato dalla DG MARE e tenutosi a luglio, in considerazione del 

fatto che le scadenze previste dalla riforma della PCP per il raggiungimento del MSY entro il 2020 si 

avvicinano sempre più e che i piani di gestione pluriennali di nuova generazione si stanno avviando molto 

lentamente. Riguardo alla proposta di organizzare un gruppo di lavoro ad hoc in vista del seminario 

propone che questo lavori online, e informa che ha predisposto una prima base di lavoro e confronto 

evidenziando otto punti dai quale partire per arrivare ad una prima bozza di documento da condividere con 

tutti i soci del MEDAC: intensificazione degli sforzi della ricerca sulla valutazione degli stock; necessità di 

sviluppare il  tema della pianificazione spaziale delle attività di pesca;  maggiore responsabilizzazione dei 

pescatori; affrontare la possibilità di adottare il sistema TAC e Quote per alcuni stock; intensificazione delle 

attività di controllo nelle aree sensibili; maggiore considerazione e studio delle fonti di impatto diverse dalla 

pesca; sviluppo delle politiche di armonizzazione e gestione della pesca in scala di bacino con i Paesi Terzi 

attraverso la CGPM; cogliere le opportunità del FEAMP assegnando una adeguata priorità alle iniziative 

funzionali alla politica di conservazione nei Piani Operativi degli Stati Membri, con particolare attenzione al 

Mediterraneo anche da parte dei Paesi a facciata atlantica. Infine, comunica che questi otto punti sono stati 

presentati anche durante un incontro informale con il gruppo S&D del Parlamento Europeo tenutosi a 

Bruxelles il 20 ottobre. Il Presidente passa ora all’adozione dell’o.d.g. che viene approvato senza modifiche. 

I Oggetto: Adozione del verbale del Comitato Esecutivo di Roma (11 marzo 2015) 

Il verbale viene adottato con l’aggiunta proposta dalla rappresentante del WWF.   

II Oggetto: Presentazione bilancio e rapporto di attività finale 2015-Informazione 

Il Presidente passa la parola al Segretario esecutivo che presenta, per informazione, la situazione finanziaria 

annuale aggiornata al 3 novembre 2015 ed il rapporto di attività finale del 2015. Il Segretario ci tiene a 

sottolineare che il MEDAC ha ricevuto delle quote aggiuntive non previste, con l’ingresso di due nuove 

associazioni del MEDAC.  

III Oggetto: Presentazione bilancio previsionale e programma di lavoro 2016 – Approvazione 
 
Il Segretario Esecutivo presenta il bilancio previsionale del 2016 le cui voci di entrate ed uscite non si 

discostano dagli anni precedenti. Il bilancio previsionale viene adottato all’unanimità. Il Segretario 

Esecutivo passa, poi, ad illustrare il programma di lavoro per il 2016 facendo presente che l’obbligo di 



 

 

sbarco per le specie demersali e il contributo del MEDAC nella predisposizione di piani di gestione 

pluriennali sono i dossier prioritari cui si dovrà dedicare il MEDAC.  

Il coordinatore del Focus Group della GSA17 propone di prevedere almeno due riunioni di questo Focus 

Group, ricordando che nonostante la prima fase, quella relativa alla raccolta delle informazioni sulla GSA17, 

sia stata completata, ci sarà bisogno di una seconda fase per cominciare a discutere e predisporre degli 

elementi contenenti possibili misure tecniche da includere in un piano di gestione pluriennale per i piccoli 

pelagici.  

Il Presidente ricorda che la proposta di piano di gestione della CE per i piccoli pelagici della GSA17 era stata 

ventilata per la fine di quest’anno, quindi teoricamente il tavolo del trilogo dovrebbe iniziare la 

concertazione a febbraio. Di conseguenza, propone di adattare il programma di lavoro in base alle eventuali 

esigenze che sorgeranno nel corso dei prossimi mesi. Il programma di lavoro viene approvato all’unanimità. 

IV Oggetto: Modalità e procedure d’informazione e interlocuzione del MEDAC ai vari livelli istituzionali. 

Il Presidente comunica di aver incluso questo punto all’o.d.g. perché alcuni membri del 40% del Comex 

hanno sollevato un problema relativo alla trasparenza d’informazione e alla correttezza con cui il 

Presidente protempore risponde e partecipa alle varie iniziative. Prima di aprire la discussione chiarisce di 

essere consapevole del fatto che per pronunciarsi a nome del MEDAC occorre avere una posizione 

condivisa del Comex o ancora meglio dell’AG. il Presidente ci tiene a precisare che al di là di questa regola, 

in più occasioni è stato chiesto il parere del MEDAC, come nel caso dei seminari tematici sui rigetti in cui al 

tavolo erano seduti i presidenti di tutti i Consigli Consultivi. Fa notare che in più di un’occasione gli 

interventi dei rappresentanti dei Consigli Consultivi sono stati preceduti da una premessa in cui si chiariva  

che la posizione espressa non impegnava il Consiglio Consultivo perché riferita a titolo puramente 

personale. Inoltre, ci tiene a ricordare che il MEDAC viene sempre più invitato a partecipare ad incontri di 

vario genere, sia alla DG MARE, da parte dello stesso Commissario Vella, che al PE, e quindi non è sempre 

facile concordare per tempo gli interventi. È comunque compito del segretariato informare il MEDAC delle 

iniziative ricevute, se qualche volta l’informazione è mancata per quanto spiacevole si è trattato di banali 

incidenti. Conclude il suo intervento facendo presente che in futuro sarebbe auspicabile che ciò non si 

verificasse. 

La rappresentante del WWF, e vice Presidente del MEDAC, condivide i punti sollevati dal Presidente nel 

corso del seminario con il gruppo S&D del PECH, e ci tiene a precisare che non si tratta di un problema di 

contenuto o di fiducia, ma di mancanza di comunicazione.  

Il rappresentante della FNCP non condivide la posizione espressa dal 40% e ritiene che il Presidente del 

MEDAC abbia tutto il diritto di partecipare e rappresentare il MEDAC nel caso in cui venisse invitato, e non 

concorda sul fatto che debba essere sempre controllato perché si metterebbe in discussione il suo operato. 

Il rappresentante del CNPMEM, e Vice Presidente del MEDAC, interviene facendo presente che il ruolo del 

Presidente è un ruolo delicato e sostiene che il Presidente conosce le procedure e gli orientamenti del 

MEDAC.  



 

 

La rappresentante di OCEANA interviene per ribadire che non si mette in discussione il contenuto ma il 

flusso delle informazioni su quello che il MEDAC sta facendo. L’email che è stata inviata dal 40% chiede  

semplicemente che le informazioni vengano fatte circolare per tempo. Propone di creare nell’area riservata 

del sito una sezione con tutte le riunioni a cui il MEDAC è stato invitato ed il nominativo della persona che 

lo rappresenterà. 

Il Presidente ci tiene a precisare che è rimasto colpito dal fatto che sia stata avanzata una proposta del solo 

40%, quando di solito si è sempre evitato di formulare delle proposte non condivise tra il 40% ed il 60%, se 

non durante l’elezione della composizione degli organi sociali. 

La rappresentante di Legambiente ricorda che il Presidente è stato democraticamente eletto e quindi ha la 

nostra fiducia. Chiede che venga garantita la massima diffusione delle informazioni a tutti i membri del 

MEDAC.  

Il Presidente conclude questo punto all’o.d.g. assicurando che ci sarà sempre un maggiore impegno 

sull’efficienza della comunicazione, e che, come già avvenuto, continueranno ad essere inviati i rapporti 

degli incontri più significativi. Inoltre, propone, qualora i soci siano d’accordo, di includere queste regole 

anche nel regolamento interno.  

V Oggetto: Lista aggiornata dei membri del MEDAC, stato delle quote associative 2015. Deliberazione 

sulle richieste di adesione ricevute da nuove associazioni (Federación Provincial de Cofradías de 

Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) ed eventuale esclusione dei soci 

insolventi (PASEGES).  

Il Segretariato informa che i membri del MEDAC formalmente sono 43 e che ha già ricevuto il 

riconoscimento di rappresentatività da parte del Ministero spagnolo per due nuove associazioni: la 

Federación Provincial de Cofradías de Tarragona, e la Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de 

Girona. Inoltre, il Segretariato comunica di aver ricevuto la richiesta di adesione della prima associazione 

cipriota Pan Cypriot Professional Fishermen (PAPF) che ha già ottenuto il riconoscimento della 

rappresentatività da parte del Ministero competente. I membri del Comex danno il benvenuto alle 3 nuove 

associazioni. 

Riguardo allo stato del pagamento delle quote associative, il Segretariato comunica che tutti i soci hanno 

ottemperato al versamento della quota, tranne l’associazione PASEGES, che, purtroppo, per via della 

delicata situazione finanziaria che la Grecia sta vivendo, non ha potuto ottemperare al pagamento della 

quota annuale e che quindi non è più socia del MEDAC.  

VI Oggetto: Varie ed eventuali. 

Non essendovi null’altro a deliberare il Presidente chiude i lavori alle 17.30 e ringrazia tutti i partecipanti e 

gli interpreti che si sono trattenuti oltre l’orario previsto.   
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REPORT OF THE MEDAC EXECUTIVE COMMITTEE MEETING 
 9th November, Golden Tulip Vivaldi Hotel, St. Julians, Malta 

 
The Executive Committee meeting was held on 9th November 2015 at 14.30 in the Golden Tulip Vivaldi 
Hotel of St. Julians, Malta to discuss and approve the following  
 

Agenda 
1. Adoption of the Executive Committee report relative to the meeting in Rome (11th March 2015). 

2. Presentation of the 2015 financial statement and final report of activities – information. 

3. Presentation of the 2016 provisional budget and work programme – approval. 

4. Ways and procedures for information and dialogue at the various institutional levels of MEDAC. 

5. The updated list of the MEDAC members, the status of membership fee payments for 2015. 

Discussion of the membership requests received from new associations (Federación Provincial de 

Cofradías de Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) and the 

possible exclusion of members who have not paid their quotas (PASEGES). 

6. Any other matters. 

The following participants were present in the place and at the time indicated: 

Caroline Mangalo, Oscar Sagué Pla, Paolo Pelusi, Erika Monnati, Rosa Caggiano, Giampaolo Buonfiglio,   

Susana Sainz-Trapaga, Giovanni Basciano, Federica Barbera, Joan Parera, Cristina Perello Manes, Gian 

Ludovico Ceccaroni, Jose Manuel Gonzalez Gil de Bernabé, Angela Seira Sanmartín, Ilaria Vielmini, Gennaro 

Scognamiglio, Antonio Pucillo, Lucienne Cassar, Paul Piscopo, Joseph Demicoli, Mario Vizcarro Gianni, 

Encarnación Benito Revuelta. 

The list of participants was signed by all present and is annexed to this report. 

Mr Giampaolo Buonfiglio was elected Chair of the meeting and the meeting secretary was Ms Rosa 

Caggiano.  

The Chair, Mr Buonfiglio, opened the meeting and welcomed the participants. Before the approval of the 

agenda he passed the floor to the DG MARE representative, Fabrizio Donatella, who informed the 

participants on the seminar that DG MARE was organising in collaboration with the MEDAC on the state of 

stocks in the Mediterranean, during which the scientific community will be able to interact with the 

national administrations and the stakeholders to assess the state of fishery stocks in detail. The meeting 

was informed that the seminar would almost certainly be organised in the first half of February. Mr 

Donatella further communicated that, after this seminar, DG MARE would hold a second meeting with the 



 

 

non EU Mediterranean countries. The Chair thanked Mr Donatella for having brought the meeting 

participants up to date on the seminar and recalled that the proposal to organise a conference or seminar 

arose from a MEDAC reaction during the seminar on the state of resources organised in July by DG MARE, 

in consideration of the fact that the reformed CFP had set a date for achievement of MSY, 2020, which was 

getting closer and closer, while the introduction of new generation multiannual management plans was 

proving very slow. He suggested that the ad hoc working group to be set up in view of this seminar should 

work online, he further announced that he had developed the initial basis for the work to be carried out, 

highlighting eight initial points in order to work towards a first draft document to be shared with all the 

MEDAC members: strengthening of research on stock assessment; the need to further develop the issue of 

spatial planning of fisheries activities; making fishers more accountable; dealing with the possibility of 

adopting a TAC and quota system for some stocks; strengthening control activities in sensitive areas; 

greater consideration and studies of the other impacts in addition to fisheries; development of harmonized 

management policies at basin level with third countries through the GFCM; taking full advantage of the 

opportunities of the EMFF, giving due priority to the functional initiatives linked to conservation policies in 

the Member States’ operational plans, with particular attention being paid to the Mediterranean by the 

countries with an Atlantic coast too. Lastly, he informed the meeting that these eight points had also been 

presented during an informal meeting with the European Parliament S&D group held in Brussels on 20th 

October. The Chair moved on to the adoption of the agenda, which was approved with no changes. 

Agenda item I: Adoption of the Executive Committee report relative to the meeting in Rome (11th March 

2015). The report was adopted with the addition proposed by the WWF representative.  

Agenda item II: Presentation of the 2015 financial statement and final report of activities – information  

The Chair passed the floor to the Executive Secretary who presented the annual financial statement up to 

3rd November 2015 and the final report of activities as information for the participants. She emphasized 

that the MEDAC had received some unexpected additional funds when two new members joined the 

MEDAC.    

Agenda item III: Presentation of the 2016 provisional budget and work programme – approval 
 
The Executive Secretary presented the provisional 2016 budget in which the income and expenditure items 

did not differ from previous years. The provisional budget was adopted unanimously. The Secretary moved 

on to illustrate the 2016 work programme, emphasizing that the landing obligation for demersal species 

and the MEDAC contribution to the preparation of multiannual management plans are priority activities.    



 

 

The coordinator of the  Focus Group on GSA17 suggested planning at least two meetings of this FG, 

recalling that although the first phase relative to the gathering of information on GSA 17 had been 

completed, a second phase would be necessary to begin to prepare elements and discuss possible technical 

measures to include in a multiannual management plan for small pelagics.  

The Chair recalled that the proposal for an EC management plan for small pelagics in GSA17 had been 

floated for the end of this year, so theoretically the trialogue should start its consultations in February. He 

therefore proposed an amendment to the work programme should needs arise during the course of the 

next few months. The work programme was approved unanimously. 

Agenda item IV: ways and procedures for information and dialogue at the various institutional levels of 

MEDAC. 

The Chair announced that he had included this agenda item because some members of the 40% section of 

the Executive Committee had raised an issue concerning the transparency of information and the fair-

mindedness with which the acting Chair responds to and participates in various initiatives. Before opening 

the discussion he made it clear that he is aware of the fact that in order to speak on behalf of the MEDAC 

there must be a shared ExCom position, or even better one from the General Assembly. The Chair was keen 

to point out that, looking beyond this rule, he had on several occasions been asked to provide the MEDAC 

position, for example at thematic seminars on discards with the Chairs of all Advisory Councils at the same 

table. He further pointed out that, on more than one occasion, the representatives of the Advisory Councils 

spoke after having stated that the position expressed did not commit the Advisory Council, it was merely a 

personal statement. Moreover he recalled that the MEDAC is increasingly invited to participate in meetings 

of various natures both by the Commissioner Mr Vella at DG MARE and by the European Parliament, and 

therefore agreeing the statements in advance is not always a straightforward task. Lastly he recalled that 

the Secretariat is obliged to inform the MEDAC on the initiatives and invitations received, and if this 

information has in the past not been provided, however regrettable we are talking about simple mistakes. 

He concluded by emphasising that in the future it would be more appropriate if this situation did not occur.  

The WWF representative and Vice Chair of the MEDAC expressed her agreement with the points raised by 

the Chair during the seminar with the S&D group of PECH and pointed out that this is not an issue of 

content or trust, but of the lack of communication. 

The representative of FNCP did not share the position expressed by the 40% group, stating that the Chair 

has every right to attend meetings and represent the MEDAC if invited, moreover he should not always be 

monitored and restrained as this would question his actions. 

The CNPEM representative and Vice Chair of MEDAC intervened, pointing out that the role of Chair is a 

delicate one and argued that the Chair is fully aware of the MEDAC procedures and positions. 

The representative of OCEANA intervened to reiterate that it was not the content that was being 

questioned but the flow of information about MEDAC activities. The email that was sent by the 40% group 

simply requested that information be circulated in due time. It suggested the creation of a folder within the 



 

 

website intranet with a list of all the meetings that the MEDAC was invited to attend and the name of the 

person who would be present in representation of the MEDAC. 

The Chair was keen to point out that he had been surprised by the fact that a proposal had been made by 

the 40% group alone, when normally the formulation of proposals was avoided where they are not shared 

between the 40% and 60% of the MEDAC, unless during the election of the various bodies. 

The representative of Legambiente recalled that the Chair was democratically elected and therefore has full 

trust. She called for the widest possible dissemination of information to all members of the MEDAC. 

The Chair concluded this agenda item by guaranteeing that there would be greater commitment to the 

efficiency of communication and that the reports of the most significant meetings would continue to be 

sent. He proposed, if the members agree, to include these rules in the Internal Regulation. 

Agenda item V: The updated list of the MEDAC members, the status of membership fee payments for 

2015. Discussion of the membership requests received from new associations (Federación Provincial de 

Cofradías de Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) and the possible 

exclusion of members who have not paid their quotas (PASEGES).  

The Executive Secretary informed the meeting that formally there are 43 MEDAC members and that the 

Spanish ministry had sent official recognition of the representative nature of the two new associations: la 

Federación Provincial de Cofradías de Tarragona and la Federación Territorial de Cofradías de Pescadores 

de Girona. The Secretary further informed the meeting that a membership request had been received from 

the first Cypriot association, the Pan Cypriot Professional Fishermen (PAPF) and that the relative ministry 

had already confirmed its representativeness. The MEDAC Executive Committee members welcomed the 

three new associations. Where the payment of membership fees is concerned, the Secretary informed the 

meeting that all members had paid their fees except the association PASEGES which, due to the delicate 

financial situation in Greece, was not in a position to make the payment and so was no longer a member of 

the MEDAC.   

Agenda item VI: any other matters. 

There were no further matters to discuss and so the Chair closed the meeting at 17.30 and thanked all the 

participants and the interpreters who had worked longer than expected.   

*****  

 

 

 

 



 

 

 

Ref.: 154/2016                  Roma, 20 de Abril de 2016 
 

ACTA DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL CCR MED 
9 de noviembre - Golden Tulip Vivaldi Hotel, St. Julians, Malta 

 
 

El 9 de noviembre de 2015, a las 14.30 horas, en el Golden Tulip Vivaldi Hotel de St. Julians, Malta, se ha 
celebrado la reunión del Comité Ejecutivo para debatir y deliberar sobre el siguiente  
 

orden del día 
1. Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de Roma (11 de marzo de 2015). 

2. Presentación del balance e informe final 2015. Informaciones. 

3. Presentación del presupuesto previsional y del programa de trabajo para el año 2016. Aprobación. 

4. Modalidades y procedimientos de información e interlocución del MEDAC con los diferentes niveles 

institucionales. 

5. Lista actualizada de los miembros del MEDAC, estado de las cuotas asociativas 2015. Deliberación 

sobre las solicitudes de adhesión de nuevas asociaciones (Federación Provincial de Cofradías de 

Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) y eventual exclusión 

de socios por impago de la cuota (PASEGES). 

6. Varios e imprevistos. 

 
En el lugar y fecha indicados, asisten:  

Caroline Mangalo, Oscar Sagué Pla, Paolo Pelusi, Erika Monnati, Rosa Caggiano, Giampaolo Buonfiglio,   

Susana Sainz-Trapaga, Giovanni Basciano, Federica Barbera, Joan Parera, Cristina Perello Manes, Gian 

Ludovico Ceccaroni, Jose Manuel Gonzalez Gil de Bernabé, Angela Seira Sanmartín, Ilaria Vielmini, Gennaro 

Scognamiglio, Antonio Pucillo, Lucienne Cassar, Paul Piscopo, Joseph Demicoli, Mario Vizcarro Gianni, 

Encarnación Benito Revuelta. 

La lista de los asistentes queda registrada en todas las hojas firmadas por los mismos. Las hojas de 

presencias se conservarán junto con las actas. 

El Sr. Giampaolo Buonfiglio preside la sesión. La Sra. Rosa Caggiano desempeña las funciones de Secretario. 

El presidente Buonfiglio abre la sesión de trabajo dando la bienvenida a los asistentes y, antes de proceder 

a la aprobación del o.d.d., cede la palabra al representante de la DG MARE, Fabrizio Donatella, que informa 

acerca del seminario que la DG MARE está organizando en colaboración con el MEDAC, en ocasión del cual 

los científicos podrán confrontarse con las Administraciones nacionales y los stakeholders para verificar y 

profundizar sobre el estado de las poblaciones pesqueras en el Mediterráneo. Casi seguramente este 



 

 

seminario se celebrará en la primera mitad del mes de febrero. Donatella comunica que tras este primer 

seminario la DG MARE está pensando organizar otro contando con la presencia de los Países Terceros 

Mediterráneos.  El Presidente agradece las informaciones actualizadas proporcionadas por Donatella sobre 

el seminario y recuerda que la idea de organizar un seminario o una conferencia salió del MEDAC durante el 

seminario sobre el estado de los recursos organizado por la DG MARE y celebrado en el mes de julio, 

puesto que los plazos previstos por la reforma de la PPC para el conseguimiento del RMS en 2020 se 

acercan cada vez más y los trámites de los planes de gestión plurianuales proceden muy despacio. En 

cuanto a la posibilidad de organizar un grupo de trabajo dedicado de cara al seminario, propone su 

constitución y que sus miembros trabajen online. Además se ha encargado de predisponer una primera 

base de trabajo y debate, destacando ocho puntos de partida para llegar a un primer borrador que pueda 

ser compartido por todos los socios MEDAC: intensificación de los esfuerzos investigativos para la 

evaluación del estado de las poblaciones; necesidad de desarrollar el tema de la planificación espacial de 

las actividades de pesca; mayor responsabilización de los pescadores; posibilidad de adoptar el sistema de 

TAC y Cuotas para algunas poblaciones; intensificación de las actividades de control en las áreas sensibles; 

mayor consideración y estudio de los factores ajenos a la pesca que impactan en el medioambiente; 

desarrollo de las políticas de armonización y gestión de la pesca con los Países Terceros a través de la 

CGPM; aprovechar las oportunidades del FEMP asignando una adecuada prioridad a las iniciativas 

funcionales a la política de conservación en los Planos Operativos de los Estados Miembros, con especial 

atención al Mediterráneo incluso por los Países que se asoman al Atlántico. Finalmente señala que estos 

puntos se han presentado en ocasión de un encuentro informal con el grupo R+D del Parlamento Europeo 

en Bruselas el 20 de octubre. El Presidente procede entonces a la presentación del o.d.d. que es aprobado 

sin modificaciones. 

Punto 1: Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de Roma (11 de marzo de 2015) 
El acta es aprobada con la integración propuesta por la representante de WWF.   

Punto 2: Presentación del balance e informe final 2015. Informaciones 
El Presidente cede la palabra al Secretario executivo que informa acerca de la situación financiera 

actualizada al 3 de noviembre de 2015 y presenta el informe final 2015. El Secretario señala que el MEDAC 

ha recibido cuotas añadidas imprevistas tras la admisión de dos nuevas asociaciones.  

Punto 3: Presentación del presupuesto previsional y del programa de trabajo para el año 2016. 
Aprobación. 
 

El Secretario Ejecutivo presenta el presupuesto previsional para el 2016, donde las partidas de ingresos y 

gastos no difieren de los años anteriores. El balance previsional es aprobado por unanimidad. El Secretario 

Ejecutivo sigue ilustrando el programa de trabajo para el año 2016, destacando como la obligación de 



 

 

desembarque para las especies demersales y la contribución a la elaboración de los planes de gestión 

plurianuales representen las prioridades del MEDAC.  
El coordinador del Focus Group de la GSA 17 propone programar al menos dos reuniones del grupo, 

recordando que a pesar de que la primera fase de recogida de informaciones sobre la GSA 17 se haya 

concluido, hará falta proceder a una segunda fase para empezar a debatir y predisponer los contenidos 

para posibles medidas técnicas a incluir en un plan de gestión plurianual para los pequeños pelágicos.  

El Presidente recuerda que la propuesta del plan de gestión de la CE para los pequeños pelágicos en la GSA 

17 se ha planteado para finales de 2016, por lo tanto la mesa del trílogo debería empezar la concertación 

en febrero. Por lo tanto propone adaptar el programa de trabajo en función de las eventuales exigencias 

que irán surgiendo a lo largo de los próximos meses. El programa de trabajo es aprobado por unanimidad. 

Punto 4: Modalidades y procedimientos de información e interlocución del MEDAC con los diferentes 

niveles institucionales. 

El Presidente comunica la inclusión de este punto en el o.d.d. porque algunos miembros del 40% del Comex 
han planteado la cuestión de la transparencia de las informaciones y de la forma en la que el Presidente pro 

tempore contesta y participa a las diferentes inciativas. Antes de empezar el debate aclara que es 
consciente del hecho de que para expresar cualquier opinión en nombre del MEDAC es necesario contar 

con una posición compartida por el Comex o, mejor todavía, por la AG. El Presidente quiere precisar que, al 
margen de dicha regla, varias veces se ha pedido la opinión del MEDAC, como en el caso de los seminarios 

temáticos sobre los descartes, a cuya mesa estaban sentados los presidentes  de todos los Consejos 
Consultivos. Señala que en varias ocasiones las intervenciones de los representantes de los Consejos 
Consultivos han sido precedidas por una premisa en la que se ha aclarado que la posición expresada era 

personal y no vinculante para el Consejo Consultivo. Además quiere recordar que el MEDAC recibe a 
menudo invitaciones para asistir a encuentros de vario tipo, por el comisario Vella o en la DG MARE así 

como en el PE, y por lo tanto a veces no es tan sencillo concordar antes las intervenciones. La secretaría se 
encarga de informar el MEDAC acerca de toda iniciativa y si alguna vez ha habido un fallo de comunicación, 
se ha tratado de situaciones poco relevantes. Aún así espera que en el futuro esto no vuelva a pasar. 

La representante de WWF y vice Presidente del MEDAC comparte las cuestiones planteadas por el 

Presidente a lo largo del seminario del grupo R+D del PECH y quiere precisar que no se trata de un 

problema de contenidos ni de confianza, sino de fallos de comunicación.  

El representante de FNCP no comparte la posición del 40% opinando que el Presidente tiene todo el 

derecho de participar y representar al MEDAC en las iniciativas a las que es invitado, y tampoco comparte la 

opinión de que el presidente tenga que controlarse siempre porque esto significaría cuestionar su 

actuación. 

El representante del CNPMEM y Vice Presidente del MEDAC interviene destacando como el Presidente 

desempeñe una función delicada y conozca los procedimientos y las orientaciones del MEDAC.  

La representante de OCEANA interviene para reiterar que no se cuestiona el contenido, sino el flujo de las 
informaciones acerca de las actividades desarrolladas por el MEDAC. El email enviado por el 40% pide 
sencillamente una difusión tempestiva de las informaciones. Propone la creación de una carpeta en el área 



 

 

privada de la página web, con todas las reuniones a las que el MEDAC está invitado y el nombre de la 
persona encargada de representarlo. 

El Presidente quiere precisar que lo que más le ha chocado ha sido el hecho de que esta propuesta haya 

sido planteada exclusivamente por el 40%, puesto que se ha tratado siempre de evitar la formulación de 

propuestas no compartidas entre el 40% y el 60%, excepto en la elección de la composición de los órganos 

sociales. 

La representante de Legambiente recuerda que el Presidente se ha elegido de forma democrática y por lo 
tanto cuenta con la confianza de los socios. Pide que se garantice la máxima difusión de las informaciones 

entre todos los miembros del MEDAC.  

El Presidente cierra el debate sobre este punto del o.d.d. asegurando un compromiso cada vez mayor con 

la eficiencia de las comunicaciones y que se seguirá enviando los informes de los encuentros más 
relevantes. Finalmente, si los socios están de acuerdo, propone incluir estas normas en el reglamento 
interno.  

Punto 5: Lista actualizada de los miembros del MEDAC, estado de las cuotas asociativas 2015. 

Deliberación sobre las solicitudes de adhesión de nuevas asociaciones (Federación Provincial de 

Cofradías de Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) y eventual 

exclusión de socios por impago de la cuota (PASEGES).  

La Secretaría comunica que actualmente el MEDAC está integrado por 43 miembros y que ha recibido el 

reconocimiento de representatividad del Ministerio español para dos nuevas asociaciones: la Federación 

Provincial de Cofradías de Tarragona y la Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona. 

Además se ha recibido la solicitud de adhesión de la primera asociación de Chipre, la Pan Cypriot 

Professional Fishermen (PAPF), que ha obtenido el reconocimiento de representatividad por el Ministerio 

competente. Los miembros del Comex dan la bienvenida a las nuevas asociaciones. 
En cuanto al estado de las cuotas, la Secretaría comunica que todos los socios han cumplido con el pago 

excepto PASEGES que, desgraciadamente, a causa de la delicada situación financiera de Grecia, no ha 

podido cumplir con el pago de la cuota anual y por lo tanto ya no es socia del MEDAC.  

Punto 6: Varios e imprevistos. 

No quedando más asuntos a tratar, el Presidente agradece la participación de los asistentes y la labor de los 

intérpretes (que se han quedado más allá del horario previsto), y cierra la sesión de trabajo a las 17.30 h.   
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ΠΡΑΚΤΙΚΑ Της ΕΚΤΕΛΕΣΤΙΚΗΣ ΕΠΙΤΡΟΠΗΣ ΤΟΥ CCR MED 
9 Νοεμβρίου - Golden Tulip Vivaldi Hotel, St. Julians, Mάλτα  

 
 

Στις 9 Νοεμβρίου  2015 και στις 14:30, στο Gorlden Tulip Vivaldi Hotel στο St. Julians, στην Μάλτα, έλαβε 
χώρα η συνάντηση της Εκτελεστικής Επιτροπής προκειμένου να συζητηθεί και να ληφθούν αποφάσεις για 
τα παρακάτω θέματα : 
 

Ημερησία διάταξη  
1. Έγκριση των πρακτικών της Εκτελεστικής Επιτροπής που συναντήθηκε στην Ρώμη  (11 Μαρτίου 

2015). 

2. Παρουσίαση του ισολογισμού και έκθεση πεπραγμένων για το 2015- Ενημέρωση  

3. Παρουσίαση προϋπολογισμού και πρόγραμμα εργασίας για το 2016- Έγκριση  

4. Τρόποι και διαδικασίες ενημέρωσης και συνομιλίας του MEDAC στα διάφορα θεσμικά επίπεδα.  

5. Επικαιροποιημένος κατάλογος των μελών του  MEDAC,  κατάσταση ως προς τις εισφορές για το 

2015. Απόφαση για τα αιτήματα προσχώρησης που έχουν υποβληθεί από νέες οργανώσεις 

(Federación Provincial de Cofradías de Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de 

Pescadores de Girona) και ενδεχόμενη διαγραφή των μελών που δεν είναι ταμειακώς ενήμερα 

(ΠΑΣΕΓΕΣ). 

6. Διάφορα  

 
Την συγκεκριμένη μέρα και ώρα παρίσταντο οι παρακάτω κκ.:  

Caroline Mangalo, Oscar Sagué Pla, Paolo Pelusi, Erika Monnati, Rosa Caggiano, Giampaolo Buonfiglio,   

Susana Sainz-Trapaga, Giovanni Basciano, Federica Barbera, Joan Parera, Cristina Perello Manes, Gian 

Ludovico Ceccaroni, Jose Manuel Gonzalez Gil de Bernabé, Angela Seira Sanmartín, Ilaria Vielmini, Gennaro 

Scognamiglio, Antonio Pucillo, Lucienne Cassar, Paul Piscopo, Joseph Demicoli, Mario Vizcarro Gianni, 

Encarnación Benito Revuelta. 

Οι παρουσίες προκύπτουν και από τα έντυπα που υπέγραψαν όλοι οι παρόντες. Τα έντυπα με τις 

παρουσίες θα κρατηθούν στα πρακτικά. Αναλαμβάνει την Προεδρία της συνεδρίασης ο κος  Giampaolo 

Buonfiglio. Αναλαμβάνει να εκτελέσει χρέη γραμματέα η κα  Rosa Caggiano. 

Ο κος  Buonfiglio κυρήσσει την έναρξη των εργασιών και καλωσορίζει τους παριστάμενους και πριν να 

περάσει στην έγκριση της ημερησίας διάταξης δίνει τον λόγο στον εκπρόσωπο της ΓΔ Αλιευτικής Πολιτικής 

Fabrizio Donatella που ενημερώνει τους παριστάμενους για το σεμινάριο που οργανώνει η ΓΔ σε 

συνεργασία με το MEDAC σχετικά με το θέμα των αποθεμάτων στην Μεσόγειο. Στο σεμινάριο αυτό οι 



 

 

επιστήμονες θα μπορέσουν να μιλήσουν με τους εκπροσώπους των κυβερνήσεων και τους 

ενδιαφερόμενους προκειμένου να αναλύσουν και να εμβαθύνουν την κατάσταση στην οποία βρίσκονται 

τα αλιευτικά αποθέματα. Το συγκεκριμένο σεμινάριο είναι βέβαιο ότι θα λάβει χώρα το πρώτο ήμισυ του 

Φεβρουαρίου. Ο κος Donatella ανακοινώνει ότι μετά από αυτό το σεμινάριο η ΓΔ Αλιευτικής Πολιτικής 

έχει σκοπό να οργανώσει ένα δεύτερο σεμινάριο με τις Τρίτες Χώρες της Μεσογείου.  

Ο Πρόεδρος ευχαριστεί τον κο Donatella που ενημέρωσε τους παριστάμενους σχετικά με το σεμινάριο και 

θυμίζει ότι η πρόταση για την διοργάνωση ενός σεμιναρίου ή συνδιάσκεψης ξεκίνησε από το MEDAC κατά 

την διάρκεια του σεμιναρίου για τους πόρους που οργάνωσε η ΓΔ Αλιευτικής Πολιτικής και που έλαβε 

χώρα τον Ιούλιο. Ο λόγος ήταν ότι πλησιάζουν όλο και περισσότερο οι προθεσμίες που προβλέπονται από 

την μεταρρύθμιση της ΚΑλΠ για την επίτευξη του MSY εντός του 2020  ενώ είναι πολύ βραδεία η εκκίνηση 

των πολυετών διαχειριστικών προγραμμάτων νέας γενιάς. Σε ότι αφορά την πρόταση οργάνωσης μιας 

ομάδας εργασίας ad hoc εν όψει του σεμιναρίου, προτείνει η εργασία αυτή να γίνει διαδικτυακά και 

ενημερώνει ότι έχει στην διάθεσή του μία πρώτη βάση εργασίας στην οποία αναφέρονται οκτώ σημεία 

από τα οποία θα πρέπει να ξεκινήσει κανείς προκειμένου να φτάσει σε ένα προσχέδιο εγγράφου που θα 

πρέπει να αποσταλεί σε όλα τα μέλη του  MEDAC: 

Εντατικοποίηση των ερευνητικών προσπαθειών σχετικά με την αξιολόγηση των αποθεμάτων, ανάγκη 

ανάπτυξης του θέματος του χωρικού προγραμματισμού κατά την ανάπτυξη αλιευτικής δράσης, 

μεγαλύτερη ευαισθητοποίηση των αλιέων, εξέταση του ενδεχομένου να υιοθετηθεί το σύστημα ΤΑC και 

ποσοστώσεις  για μερικά αποθέματα, εντατικοποίηση των δραστηριοτήτων ελέγχου στις ευαίσθητες 

περιοχές, περαιτέρω μελέτη των στοιχείων που επηρεάζουν και που δεν έχουν σχέση με την αλιεία, 

ανάπτυξη πολιτικών εναρμόνισης και διαχείρισης της αλιείας σε επίπεδο λεκάνης , με τις τρίτες χώρες 

μέσω της  CGPM, εκμετάλλευση των δυνατοτήτων του FEAMP δίνοντας προτεραιότητα στις λειτουργικές 

πρωτοβουλίες της πολιτικής συντήρησης των Επιχειρησιακών Προγραμμάτων των κρατών μελών με 

ιδιαίτερη προσοχή στην Μεσόγειο ακόμη και από πλευράς χωρών που βρέχονται από τον Ατλαντικό. 

Τέλος ανακοινώνει ότι αυτά τα οκτώ σημεία παρουσιάστηκαν και κατά την διάρκεια μίας άτυπης 

συνάντησης με την ομάδα Σοσιαλιστών και Δημοκρατών του Ευρωπαϊκού Κοινοβουλίου στις Βρυξέλλες 

στις 20 Οκτωβρίου. Ο Πρόεδρος περνάει στο θέμα της έγκρισης της ημερησίας διάταξης η οποία 

εγκρίνεται χωρίς τροποποιήσεις.  

Θέμα I : Εγκριση των πρακτικών της Εκτελεστικής Επιτροπής της Ρώμης  (11 Μαρτίου  2015) 

Τα πρακτικά εγκρίνονται με την προσθήκη που προτάθηκε από την εκπρόσωπο του  WWF.   

 



 

 

Θέμα II: Παρουσίαση του ισολογισμού και τελική έκθεση πεπραγμένων για το 2015- Ενημέρωση Ο 

Πρόεδρος δίνει τον λόγο στον Εκτελεστικό Γραμματέα που παρουσιάζει προς ενημέρωση την οικονομική 

ετήσια κατάσταση που επικαιροποιήθηκε στις 3 Νοεμβρίου 2015  και την τελική έκθεση πεπραγμένων για 

το 2015. Ο Γραμματέας υπογραμμίζει ότι το MEDAC έλαβε επιπλέον εισφορές που δεν προβλέποντο λόγω 

της ένταξης δύο νέων οργανώσεων στο MEDAC.   

 

Θέμα III : Παρουσίαση προυπολογισμού και πρόγραμμα εργασίας για το 2016- Εγκριση  
 
Ο Εκτελεστικός Γραμματέας παρουσιάζει τον προϋπολογισμό για το 2016 όπου τα κονδύλια εισροών και 

εκροών δεν παρουσιάζουν διαφορές από τα προηγούμενα χρόνια. Ο προϋπολογισμός εγκρίνεται 

ομόφωνα. Κατόπιν ο Εκτελεστικός Γραμματέας περνάει στην παρουσίαση του προγράμματος εργασίας για 

το 2016 αναφέροντας ότι η υποχρέωση εκφόρτωσης για τα βενθοπελαγικά είδη και η συμβολή του 

MEDAC στην παρουσίαση των πολυετών διαχειριστικών προγραμμάτων είναι τα βασικά ντοσιέ που θα 

πρέπει να απασχολήσουν το MEDAC. 

Ο συντονιστής του Focus Group της  GSA17 προτείνει να προβλεφθούν τουλάχιστον δύο συναντήσεις 

αυτού του Focus Group, θυμίζοντας ότι μολονότι περατώθηκε η πρώτη φάση συγκέντρωσης πληροφοριών 

για την GSA17, θα υπάρξει ανάγκη για μια δεύτερη φάση προκειμένου να ξεκινήσει η συζήτηση και να 

παρατεθούν τα στοιχεία που περιέχουν πιθανά τεχνικά μέτρα που θα συμπεριληφθούν σε ένα πολυετές 

διαχειριστικό πρόγραμμα για τα μικρά πελαγικά αλιεύματα.  

Ο Πρόεδρος θυμίζει ότι η πρόταση για ένα διαχειριστικό πρόγραμμα της ΕΕ για τα μικρά πελαγικά της 

GSA17, είχε προβλεφθεί για το τέλος αυτής της χρονιάς και συνεπώς θεωρητικά το τραπέζι του τριμερούς 

διαλόγου θα πρέπει να ξεκινήσει την συζήτηση τον Φεβρουάριο. Κατά συνέπεια, προτείνει να υιοθετηθεί 

το πρόγραμμα εργασίας με βάση τις ενδεχόμενες ανάγκες που θα προκύψουν κατά την διάρκεια των 

επόμενων μηνών. Το πρόγραμμα εργασίας εγκρίνεται ομόφωνα.  

 

Θέμα  IV : Τρόποι και διαδικασίες ενημέρωσης και συζήτησης του MEDAC στα διάφορα θεσμικά 

επίπεδα. 

Ο Πρόεδρος ανακοινώνει ότι συμπεριέλαβε αυτό το σημείο στην ημερησία διάταξη γιατί μερικά μέλη του 

40% της Εκτελεστικής Επιτροπής έθεσαν ένα θέμα σχετικά με την διαφάνεια πληροφόρησης και την 

ορθότητα με την οποία ο προσωρινός πρόεδρος αντιδρά και συμμετέχει στις διάφορες πρωτοβουλίες. 

Πριν να ξεκινήσει η συζήτηση διευκρινίζει ότι γνωρίζει ότι προκειμένου να πάρει τον λόγο εξ ονόματος του 

MEDAC θα πρέπει να έχει μία θέση που να την συμμερίζεται η Εκτελεστική Επιτροπή ή ακόμη καλύτερα η 

Γενική Συνέλευση. Ο Πρόεδρος διευκρινίζει ότι πέρα από αυτόν τον κανόνα, έχει ζητηθεί σε πολλές 

ευκαιρίες η άποψη του MEDAC όπως στην περίπτωση των θεματικών σεμιναρίων για τις απορρίψεις. Στην 



 

 

περίπτωση αυτή κάθισαν στο τραπέζι όλοι οι Πρόεδροι όλων των Συμβουλευτικών Συμβουλίων. Αναφέρει 

ότι σε πολλές ευκαιρίες προηγήθηκαν των παρεμβάσεων των εκπροσώπων των Συμβουλευτικών 

Συμβουλίων δηλώσεις όπου διευκρινίζονταν ότι το Συμβούλιο δεν δεσμεύεται και οτι η άποψη είναι 

καθαρά προσωπική. Πέραν αυτού υπενθυμίζεται ότι το MEDAC καλείται όλο και περισσότερο να πάρει 

μέρος σε συναντήσεις διαφόρων τύπων ακόμη και της ΓΔ Αλιευτικής Πολιτικής με πρόσκληση του 

Επιτρόπου Vella ή από το Ευρωπαϊκό Κοινοβούλιο. Δεν είναι συνεπώς πάντοτε εύκολο να συντονίζεται ο 

χρόνος των παρεμβάσεων. Σε κάθε περίπτωση είναι καθήκον της Γραμματείας να ενημερώνει το MEDAC 

για τις πρωτοβουλίες που έχουν ληφθεί. Αν μερικές φορές δεν υπήρξε η κατάλληλη πληροφόρηση, 

πρόκειται για τυχαία συμβάντα. Τελειώνει την παρέμβαση του λέγοντας ότι στο μέλλον θα ήταν 

επιθυμητό να μην επαναληφθούν παρόμοια περιστατικά. 

. Ο Εκπρόσωπος του WWF και αντιπρόεδρος του MEDAC, εκφράζει την σύμφωνη γνώμη του με τα θέματα 

που ετέθησαν από τον Πρόεδρο κατά την διάρκεια του σεμιναρίου με την ομάδα S&D (Σοσιαλιστών και 

Δημοκρατών)   της PECH (Επιτροπής Αλιείας του ΕΚ), και διευκρινίζει ότι δεν πρόκειται για πρόβλημα 

περιεχομένου ή εμπιστοσύνης αλλά για έλλειψη επικοινωνίας.  

Ο Πρόεδρος της FNCP δεν συμφωνεί με την άποψη που εξέφρασε το 40% και θεωρεί ότι ο Πρόεδρος του 

MEDAC έχει κάθε δικαίωμα να το εκπροσωπεί σε περίπτωση που προσκληθεί. Δεν συμφωνεί επίσης με το 

ότι θα πρέπει να ελέγχεται γιατί με αυτόν τον τρόπο τίθεται υπό αμφισβήτηση  αυτό που κάνει.  

Ο εκπρόσωπος του CNPMEM και αντιπρόεδρος του MEDAC παρεμβαίνει αναφέροντας ότι ο ρόλος του 

Προέδρου είναι ευαίσθητος. Υποστηρίζει ότι ο Πρόεδρος γνωρίζει τις διαδικασίες και τους 

προσανατολισμούς του MEDAC. 

Η εκπρόσωπος της οργάνωσης OCEANA παρεμβαίνει για να τονίσει ότι δεν τίθεται υπό συζήτηση το 

περιεχόμενο αλλά η ροή των πληροφοριών σχετικά με τις ενέργειες του MEDAC. Το μέιλ που απεστάλη  

από το 40%  ζητά απλώς να κυκλοφορεί η ενημέρωση. Προτείνει να δημιουργηθεί στην ιστοσελίδα, μία 

ξεχωριστή σελίδα με όλες τις συνεδριάσεις στις οποίες προσεκλήθη το  MEDAC καθώς και το όνομα 

εκείνου που θα το εκπροσωπήσει.  

Ο Πρόεδρος αναφέρει ότι εξεπλάγει από το γεγονός ότι υποβλήθηκε μία πρόταση μόνον του 40% από την 

στιγμή που συνήθως αποφεύγεται να διατυπώνονται προτάσεις που δεν βρίσκουν σύμφωνο το 40% και το 

60%, με εξαίρεση τις περιπτώσεις εκλογής της σύνθεσης των οργάνων.  

Ο εκπρόσωπος της Legambiente θυμίζει ότι ο Πρόεδρος εξελέγει δημοκρατικά και συνεπώς χαίρει 

εμπιστοσύνης. Ζητά να παρασχεθούν εγγυήσεις για την ευρύτερη διάδοση των πληροφοριών σε όλα τα 

μέλη του MEDAC. 

Ο Πρόεδρος κλείνει αυτό το σημείο της ημερησίας διάταξης διαβεβαιώνοντας ότι θα υπάρχει πάντοτε μια 

όλο και μεγαλύτερη δέσμευση ως προς την αποτελεσματικότητα της επικοινωνίας και όπως συνέβη και 

στο παρελθόν θα συνεχίσουν να αποστέλλονται οι εκθέσεις για τις πιο σημαντικές συναντήσεις. Τέλος, 

προτείνει κάθε φορά που συμφωνούν τα μέλη , να συμπεριλαμβάνονται αυτοί οι κανόνες και στον 

εσωτερικό Κανονισμό.  



 

 

Θέμα V : Επικαιροποιημένος κατάλογος των μελών του  MEDAC, κατάσταση ως προς τις εισφορές 

του  2015. Λήψη απόφασης σχετικά με τα αιτήματα που ελήφθησαν από άλλες οργανώσεις (Federación 

Provincial de Cofradías de Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) και 

ενδεχόμενη διαγραφή των μελών που δεν είναι ταμειακά ενήμερα  (ΠΑΣΕΓΕΣ).  

Ο Γραμματέας ενημερώνει τα μέλη του MEDAC ότι τυπικά υπάρχουν 43 μέλη και ότι  έχουν ήδη τύχει 

αναγνώρισης και εκπροσώπησης από πλευράς ισπανικού υπουργείου δύο νέες οργανώσεις: η  Federación 

Provincial de Cofradías από την Ταραγόνα , και η Federación Territorial de Cofradías de Pescadores από την 

Χιρόνα  

Σε ότι αφορά το θέμα πληρωμής των εισφορών, ο Γραμματέας ανακοινώνει ότι όλα τα μέλη έχουν 

καταβάλει την εισφορά που με εξαίρεση την ΠΑΣΕΓΕΣ που δυστυχώς λόγω της δύσκολης περιόδου που 

διανύει η χώρα δεν μπόρεσε να καταβάλει την ετήσια εισφορά της και κατά συνέπεια δεν είναι πλέον 

μέλος του MEDAC. 

Θέμα VI  : Διάφορα . 

Δεν υπάρχουν πλέον άλλα σημεία προς συζήτηση και ο Πρόεδρος κυρήσσει την λήξη των εργασιών στις 

17.30 ευχαριστώντας τους παριστάμενους καθώς και τους διερμηνείς που παρέμειναν πέρα από το 

προβλεπόμενο ωράριό τους.  

*****  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Réf.: 154/2016                    Rome, 20 avril 2016 
 

PROCÈS-VERBAL DU COMITÉ EXÉCUTIF DU CCR MED 
9 novembre - Golden Tulip Vivaldi Hotel, St. Julians, Malta 

 
 

Le 9 novembre 2015 à 14 heures 30, au Golden Tulip Vivaldi Hotel de St. Julians, Malte, s'est tenue la 
réunion du comité exécutif pour discuter et délibérer des points inscrits à l' 
 

ordre du jour 
1. Approbation du procès-verbal du Comité exécutif de Rome (11 mars 2015) 

2. Présentation du bilan et rapport final d'activité 2015 – Information. 

3. Présentation du bilan prévisionnel et programme de travail 2016 – Approbation 

4. Modalités et procédures d'information et d'interaction du MEDAC à différents niveaux 

institutionnels. 

5. Liste mise à jour des membres du MEDAC, état des cotisations des adhérents 2015. Délibération 

concernant la demande d'adhésion de nouvelles associations (Federación Provincial de 

Cofradías de Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) et 

radiation éventuelle des adhérents en défaut de paiement (PASEGES). 

6. Divers 

 
Aux lieu et heure indiqués sont présents :  

Caroline Mangalo, Oscar Sagué Pla, Paolo Pelusi, Erika Monnati, Rosa Caggiano, Giampaolo Buonfiglio, 

Susana Sainz-Trapaga, Giovanni Basciano, Federica Barbera, Joan Parera, Cristina Perello Manes, Gian 

Ludovico Ceccaroni, Jose Manuel Gonzalez Gil de Bernabé, Angela Seira Sanmartín, Ilaria Vielmini, Gennaro 

Scognamiglio, Antonio Pucillo, Lucienne Cassar, Paul Piscopo, Joseph Demicoli, Mario Vizcarro Gianni, 

Encarnación Benito Revuelta. 

La présence des participants est également indiquée sur la feuille de présence émargée par tous les 

participants. Les feuilles de présence sont versées au dossier. 

M. Giampaolo Buonfiglio préside la séance. Mme Rosa Caggiano est secrétaire de séance. 

Le Président ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux participants et, avant de passer à l'ordre du jour, 

il passe la parole au représentant de la DG MARE, Fabrizio Donatella, qui informe les présents du séminaire 

que la DG MARE organise, avec le MEDAC, sur l'état des stocks en Méditerranée, à l'occasion duquel les 

scientifiques pourront échanger avec les autorités nationales et les parties prenantes pour vérifier et 

examiner en détails l'état des stocks halieutiques. Le séminaire en question aura très probablement lieu au 

cours de la première moitié de février. M. Donatella indique qu'après ce séminaire, la DG MARE a 



 

 

l'intention d'organiser un deuxième séminaire avec les pays tiers de la Méditerranée.  Le Président 

remercie M. Donatella pour avoir mis les participants au courant et rappelle que l'idée d'organiser un 

séminaire ou une conférence est née suite à une réaction du MEDAC pendant le séminaire sur l'état des 

ressources organisé par la DG MARE en juillet, en raison du fait que les échéances prévues par la réforme 

de la PCP pour atteindre le MSY d'ici à 2020 se rapprochent de plus en plus et que les plans de gestion 

pluriannuels de nouvelle génération se mettent en place très lentement. Au sujet de la proposition 

d'organiser un groupe de travail ad hoc en vue du séminaire, il propose qu'il fonctionne en ligne, et informe 

qu'il a préparé une première base de travail et de discussion, avec huit points principaux à partir desquels 

élaborer un premier projet de document à partager avec tous les adhérents du MEDAC : intensification des 

efforts de recherche sur l'évaluation des stocks, nécessité de développer le thème de la planification dans 

l'espace des activités de pêche, une plus grande responsabilisation des pêcheurs, affronter la possibilité 

d'adopter le système des TAC et des quotas, développement des politiques d'harmonisation et gestion de 

la pêche à l'échelle des bassins avec les pays tiers à travers la CGPM, profiter des opportunités du FEAMP 

en affectant une priorité adaptée aux initiatives concernant la politique de conservation des Plans 

Opérationnels des États membres, avec une attention particulière à la Méditerranée de la part également 

des pays bordant l'Atlantique. Enfin, il informe que ces huit points ont été présentés lors l'une réunion 

informelle avec le groupe S&D du Parlement Européen à Bruxelles le 20 octobre. Le Président passe à 

l'adoption de l'ODJ qui est approuvé sans modifications. 

Ier point : Approbation du procès-verbal du Comité exécutif de Rome (11 mars 2015) 

Le PV est adopté avec ajout de la proposition de la représentante du WWF.   

IIe point : Présentation du bilan et rapport final d'activité 2015 – Information. 

Le Président passe la parole au Secrétaire exécutif qui présente, pour information, la situation financière 

annuelle mise à jour au 3 novembre 2015 et le rapport final d'activité 2015. Le Secrétaire tient à souligner 

que le MEDAC a reçu des cotisations supplémentaires non prévues avec l'adhésion de nouvelles 

associations au MEDAC.  

IIIe point : Présentation du bilan prévisionnel et programme de travail 2016 – Approbation 
 
Le Secrétaire exécutif présente le bilan prévisionnel 2016 dont les postes de recettes et de dépenses ne 

varient pas par rapport aux années précédentes. Le bilan prévisionnel est adopté à l'unanimité. Le 

Secrétaire exécutif présente ensuite le programme de travail pour 2016, en rappelant que l'obligation de 

débarquement pour les espèces démersales et la contribution du MEDAC à la préparation des plans de 

gestion pluriannuels sont les dossiers auxquels le MEDAC se consacrera en priorité.  



 

 

Le coordinateur du Focus Group de la GSA17 propose de prévoir au moins deux réunions de ce Focus 

Group, en rappelant que, bien que la première phase concernant la collecte des informations sur la GSA17 

ait été complétée, une deuxième phase sera nécessaire pour commencer à discuter de et à préparer des 

éléments contenant des mesures techniques pouvant être intégrées dans un plan de gestion pluriannuel 

pour les petits pélagiques.  

Le Président rappelle que la proposition de plan de gestion de la CE pour les petits pélagiques de la GSA17 

avait été annoncée pour la fin de l'année, et que la table du trilogue devrait donc commencer la 

concertation en février. Par conséquent, il propose d'adapter le programme de travail en fonction des 

exigences qui naîtront au cours des prochains mois. Le programme de travail est approuvé à l'unanimité. 

IVe point : Modalités et procédures d'information et d'interaction du MEDAC à différents niveaux 

institutionnels. 

Le Président informe qu'il a inclus ce point à l'ODJ car certains membres des 40 % du Comex ont évoqué un 

problème concernant la transparence de l'information et à l'opportunité avec laquelle le Président en 

exercice répond et participe aux différentes initiatives. Avant de lancer la discussion, il précise qu'il est 

conscient du fait que, pour se prononcer au nom du MEDAC, il est nécessaire de tenir une position 

partagée par le Comex ou encore mieux par l'AG. Le Président tient à préciser que, au-delà de cette règle, 

l'avis du MEDAC a été demandé à plusieurs occasions, par exemple lors des séminaires thématiques sur les 

rejets, auxquels ont participé les présidents de tous les Conseils consultatifs. Il fait remarquer qu'à plus 

d'une reprise, les interventions des représentants des Conseils consultatifs ont été précédées d'un 

préambule précisant que la position exprimée n'engageait pas le Conseil consultatif et était fournie à titre 

purement personnel. Il tient en outre à rappeler que le MEDAC est invité de plus en plus souvent à 

participer à des réunions de différentes sortes, à la DG MARE, par le Commissaire Vella, au PE, et par 

conséquent qu'il n'est pas toujours facile de réussir à coordonner à temps les interventions. Il relève 

toutefois des devoirs du secrétariat d'informer le MEDAC des initiatives reçues. Si l'information n'a pas été 

transmise dans certains cas, ces événements, bien que ce regrettables, sont des incidents banals. Il termine 

son intervention en précisant qu'il serait souhaitable que ceci ne se produise plus à l'avenir. 

La représentante du WWF et vice-Présidente du MEDAC partage les points soulevés par le Président au 

cours du séminaire avec le groupe S&D de la PECH et tient à préciser qu'il ne s'agit pas d'un problème de 

contenu ou de confiance, mais de manque de communication.  

La représentante de la FNCP ne partage pas la position exprimée par le groupe des 40 % et considère que le 

Président du MEDAC a parfaitement le droit de participer et de représenter le MEDAC s'il est invité, et n'est 

pas d'accord sur le fait qu'il doive toujours être contrôlé parce qu'on mettrait ainsi sa fonction en 

discussion. 

Le représentant du CNPMEM et vice-Président du MEDAC intervient en rappelant que le rôle du Président 

est un rôle délicat et soutient que le Président connait les procédures et l'orientation du MEDAC.  



 

 

La représentante d'OCEANA intervient pour rappeler que ce n'est pas le contenu qui est mis en question, 

mais la circulation des informations sur les activités du MEDAC. Dans l'e-mail qu'il a envoyé, le groupe des 

40 % demande que les informations soient transmises à temps. Il propose de créer dans la zone réservée 

du site un dossier contenant toutes les réunions auxquelles le MEDAC est invité et le nom de la personne 

chargée de le représenter. 

Le Président tient à préciser qu'il a été frappé par le fait que la proposition ait été présentée uniquement 

par le groupe des 40 %, alors qu'on a toujours évité de formuler des propositions qui ne soient pas 

partagées par le groupe des 40 % et le groupe des 60 %, sauf pendant l'élection de la composition des 

organes sociaux. 

La Représentante de Legambiente rappelle que le Président a été élu démocratiquement et qu'il a par 

conséquent toute notre confiance. Elle demande qu'une diffusion la plus large possible des informations à 

tous les membres du MEDAC soit garantie.  

Le Président conclut ce point de l'ODJ en assurant un engagement accrû concernant l'efficacité de la 

communication et que, comme par le passé, les rapports des rencontres les plus importantes continueront 

à être envoyés. Il propose en outre, si les adhérents sont d'accord, d'inclure ces règles dans le règlement 

intérieur.  

Ve point : Liste mise à jour des membres du MEDAC, état des cotisations des adhérents 2015. 

Délibération concernant la demande d'adhésion de nouvelles associations (Federación Provincial de 

Cofradías de Tarragona, Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de Girona) et radiation 

éventuelle des adhérents en défaut de paiement (PASEGES).  

Le Secrétariat informe que les membres du MEDAC sont formellement au nombre de 43 et qu'il a déjà reçu 

la reconnaissance de la représentativité par le Ministère espagnol pour deux nouvelles associations : la 

Federación Provincial de Cofradías de Tarragona, et la Federación Territorial de Cofradías de Pescadores de 

Girona. Par ailleurs, le Secrétariat informe qu'il a reçu la demande d'adhésion de la première association 

chypriote Pan Cypriot Professional Fishermen (PAPF) qui a déjà obtenu la reconnaissance de sa 

représentativité par le Ministère compétent. Les membres du Comex souhaitent la bienvenue aux 3 

nouvelles associations. 

Pour ce qui concerne l'état des paiements des cotisations, le Secrétariat informe que tous les adhérents ont 

versé leur cotisation sauf l'association PASEGES qui, malheureusement, en raison de la situation financière 

délicate que la Grèce traverse, n'a pas pu verser sa cotisation annuelle et ne fait par conséquent plus partie 

du MEDAC.  

VIe point : Divers. 

Vu qu'il ne reste plus rien à délibérer, le Président clôture la séance à 17h30 et remercie tous les 

participants et les interprètes qui sont restés au-delà de l'horaire prévu.   


